

#ROSARIOIBARRA

DEJA LEGADO EN DERECHOS HUMANOS P6

#LUTO

Fallece en NL Rosario Ibarra



DOLOR

Te pido (López Obrador) que me la devuelvas (medalla Belisario Dominguez) junto con la verdad sobre el paradero de nuestros queridos y aniorados hijos".

ROSARIO IBARRA ACTIVISTA INCANSABLE LUCHADORA SOCIAL E ÍCONO DE LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS

POR PARIS ALEJANDRO SALAZAR

PAIS@ELHERALD/ODEMEXICO.COM

A los 95 años de edad falleció en Monterrey, Nuevo León, la luchadora social, activista en favor de los desaparecidos, promotora de los derechos humanos y la libertad de los presos políticos, Rosario Ibarra de Piedra.

En 1974 la desaparición forzada de su hijo Jesús, hizo que Rosario Ibarra de Piedra dejará de ser uma ama de casa en Monterrey, Nuevo Léon, para convertirse en una incansable luchadora social e ícono de la defensa de los derechos humanos, que la colocan como una de las mujeres más importantes en la historia reciente de México.

Jesús Piedra Ibarra —de 19 años— fue señalado de ser presunto integrante del grupo guerrillero Liga 23 de Septiembre, y detenido de manera ilegal en Monterrey por agentes de la policía, los cuales lo entregaron a instancias castrenses.

Ese hecho llevó a Rosario

CONTRA TODO

- Rosario realizó huelgas de hambre para pedir amnistia para los presos políticos.
- La lucha colectiva llevó a José López Portillo a promulgar la Ley de Amnistia.
- La aplicación de esta ley puso en libertad a mil 500 presos políticos.

lbarra de Piedra a iniciar la incansable búsqueda de su hijo Jesús, por la verdad y la justicia, y transformó su lucha individual en una lucha colectiva con numerosas madres, padres y familiares que buscan a sus hijos o hermanos desaparecidos durante gobiernos como los de Gustavo Díaz Ordaz y Luis Echeverría.

En 1977 fundó el Comité Pro Defensa de Presos, Perseguidos, Desaparecidos y Exiliados Políticos, conocido como el Comité ¡Eureka!, para lograr la presentación de los desaparecidos por parte del Estado mexicano, exigir justicia y demandar el alto a la impunidad. La frase representativa de Rosario y ¡Eureka!: "¡Vivos se los llevaron, vivos los queremos!"

Rosario Ibarra de Piedra se convirtió en una figura política y fue la primera mujer candidata a la Presidencia de la República en 1982 y 1988 por el Partido Revolucionario de los Trabajadores (PRT), y en 198, ante el triunfo de Carlos Salinas de Gortari, se unió a los reclamos de fraude electoral.

Fue promotora de reformas a favor de los derechos humanos, en contra de la tortura y desaparición forzada, por lo que fue candidata al Premio Nobel de la Paz.



• GALARDÓN. Fue condecorada con la medalla Belisario Domínguez, y candidata al premio Nobel.